

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.

En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.  
Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION RELIGIOSA.

Jués 24.—San Juan de la Cruz confesor y Santa Fermina vírgen y mártir.

Viérnes 25.—Santa Catalina vírgen y mártir.

Sábado 26.—Los Desposorios de Nuestra Señora y san Amador obispo y confesor.—*Cierranse las relaciones.*

### Cultos.

Jués 24.—La Misa y el oficio divino son de san Juan de la Cruz confesor, con rito doble de 2.<sup>a</sup> clase, color blanco, haciéndose conmemoracion de san Crisógono mártir.

En san Francisco continúa la oracion de 40 horas esponiéndose S. D. M. á las 5 de la tarde y reservándose á las 6 y media.

Viérnes 25.—La Misa y oficio divino son de santa Catalina vírgen y mártir, con rito doble y color encarnado.

En santa Clara á las diez fiesta solemne en honor de santa Catalina, con sermón que dirá el Rdo. Sr. D. Juan Barber Beneficiado del Concordato.

Sábado 26.—La Misa y el Oficio divino son de los Desposorios de la Santísima Virgen María con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de san Pedro Alejandrino obispo.

En S. Agustin al anochecer Felicitacion Sabatina.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE.

Los hijos de Irlanda.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que la católica Irlanda logre la libertad á que aspira, y que tan merecida tiene por su prolongado martirio.

#### PROPÓSITO

Ofrecer todas nuestras oraciones y buenas obras por las almas del Purgatorio.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.<sup>a</sup> Para que permanezca y se acreciente el fruto de los Ejercicios Espirituales que se han practicado en esta ciudad.

2.<sup>a</sup> Para que el Sacratísimo Corazon de Jesús establezca su reinado en los talleres y demás puestos de trabajo de esta ciudad.

3.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 11, San Martín, obispo.

" 19, Santa Isabel viuda.

## NOTICIAS.

Desmintiendo el rumor echado á volar por *El Imparcial* de que el Papa estaba gravemente enfermo, *La Voce della Verita*, autorizado

periódico católico de Roma, dice que «el corresponsal del papel madrileño pesca sus noticias en los cenagosos fondos del anticlericalismo».

Demostrándole son inexactos los hechos de que hace mención, pregunta «La Voce»: «No lee acaso aquel corresponsal un solo periódico católico?»

Ya ven nuestros lectores qué clase de corresponsales tiene «El Imparcial, y la autoridad que puede concederse á sus noticias.

Su Santidad León XIII ha llamado á Roma al célebre dominico P. Didon, para encargarle varias conferencias acerca de la conducta del Vaticano hacia Francia, y para exhortar á los católicos á someterse á las enseñanzas de la última Encíclica á los franceses.

Asegúrase que en la próxima Encíclica, Su Santidad León XIII volverá á ocuparse de la cuestión romana. Vindicará el poder temporal del sucesor de San Pedro. Esta será la mejor contestación á los discursos de los ministros italianos referentes al asunto.

Se han ultimado los detalles de organizacion de la gran peregrinacion inglesa á Roma con ocasion del Jubileo episcopal de Su Santidad León XIII.

La peregrinacion será presidida por el duque de Norfolk, y durará aproximadamente tres semanas.

Ha sido organizada por la Unión Católica de la Gran Bretaña.

Espérase que será la más numerosa que haya enviado Inglaterra de dos siglos á esta parte.

No sólo la compondrán las clases acomodadas, sino también las clases obreras.

Se han resfriado algún tanto las relaciones entre el autócrata ruso y el Vaticano, á consecuencia de las medidas adoptadas por el Gobierno moscovita en Polonia contra los católicos.

Su Santidad ha mandado hacer en Roma rogativas públicas para alcanzar de Dios el restablecimiento de la salud del cardenal Lavigerie, que es poco satisfactoria.

Dicen de Méjico que el comercio sigue allí en una calma ruinosa, jamás se han visto las transacciones por mayor y menor más flojas que ahora; los precios altísimos de los efectos de produccion nacional no han tenido variacion notable; el tipo de los cambios sobre el exterior sumamente elevado, y los gastos de toda negociacion aumentando todos los días; con este motivo, las quiebras mercantiles se suceden sin interrupcion y aumenta la desconfianza.

Vamos... que por poco se lleva con España.

El periódico inglés «Pall Mall Gazette» pu-

blica un artículo acerca de las milagrosas curaciones de Lourdes, afirmando un redactor que ha conocido á varios individuos de los milagrosamente curados. El referido trabajo, es importante por mas de un concepto, concluye con este dilema: «O Lourdes es lo que afirman los católicos, ó no hay en la historia un ejemplar de ilusion que con él pueda compararse.»

«El Diario de Barcelona» ha dado cuenta hace poco de un proceso escandaloso sustanciado ante la policia correccional de Versalles, en el cual aparecen abominaciones inicuas que los funcionarios públicos de aquella masonica república han procurado tapar sin poder evitar, sin embargo, que la gente se enterase.

En 1887, se estableció cerca de París en la Forilense, una casa de correccion para muchachas y prescindiendo de la ley que ordena la subasta, se contrató todo lo relativo á la organizacion del establecimiento con un especulador judío.

El tal judío esplotaba á las infelices recogidas de acuerdo con el Director de cárceles y Director de la casa con quien se entendiá para el negocio. Las niñas eran obligadas á trabajos superiores á sus fuerzas en tiempo marcado á capricho por sus odiosos carceleros. Cuando dichos trabajos no eran realizados puntualmente se les ponía una camisa de fuerza y se les golpeaba en el rostro con una cuerda ó con una llave. Esto era poco todavía; se averiguaron las costumbres de la directora y se supo que no era solo la protegida si no la amiga íntima del Director, el cual alejaba de dicha casa á todos los inspectores para que no se enterasen de lo que ocurría ni examinasen la contabilidad del establecimiento, tan irregular como su estado moral.

A la denuncia de los inspectores, el Director se vió obligado á presentar la dimision y el proceso siguió y se descubrió todo, pero se echó tierra al negocio con escándalo de todo el mundo, pues hasta llegó el caso de hacer callar á un testigo porque declaraba lo que no convenía.

El resultado ha sido condenar á dos sirvientes á ocho y quince dias de arresto para cubrir el expediente, y... ascender al exdirector de cárceles nombrándole consejero de Estado.

Un detalle.

Las pobres niñas del Correccional, víctimas del atropello, exclamaban cándidamente: «Esto no sucedía cuando estaban las «Hermanas.»

¡Qué había de suceder!

Por eso las quitaron: para que sucediese.

¡Qué masones más filántropos!

Según el testimonio de Alejandro Dumas, que no es ningún «ultramontano, cuando Renán publicó su infame «Vida de Jesús», el barón de Rothschild regaló á Renán un millón de francos.

Los comentarios están de más.

En Felanitx se trata de instalar el alumbrado por gas. Al efecto ha pasado á aquella ciudad una comision de los señores que dirigen los trabajos de dicho alumbrado en el pueblo de Soller.

Los felanigenses que tantas pruebas tienen dadas de ser amantes del progreso y de los adelantos han acogido el pensamiento con entusiasmo y es muy probable que el mencionado proyecto de la iluminación por gas se lleve á cabo cuanto antes en aquella segunda ciudad mallorquina.

## VARIEDADES.

### LA DE AQUÍ Y EL DE ALLÁ.

A propósito de guilladuras de hombres más ó menos célebres.

Todos los que me leen sabrán seguramente que Campomanor, que se tiene por un gran filósofo, llegó á decir un día, irritado por las chirigotas de Moja y Bolívar, «¡yo soy una gloria nacional!»

La famosa doña Emilia Pardo, estando una mañana en el despacho de la casa Garnier, en París, y como el encargado le preguntase cuántos novelistas célebres había en España, contestó con el mayor desenfado, según me refirió un escritor que no andaba muy lejos:

—¡Pst! no hay apenas... yo... y aun pudiéramos contar á Pereda por algunas cosillas que suele publicar... no hay más.

Aún recordarán muchos lo que escribió un dramaturgo notable en contestación á las muy razonadas críticas que suscitó una obra suya bastante medianita. Desbordado el hombre, llegó á pretender que interpretáramos su engendro como un Apocalipsis, y diéramos á cada personaje una significación filosófico-trascendental... aquello ya era el colmo del endiosamiento.

La guilladura de un músico francés va, sin embargo, mucho más allá. ¿Qué se puede juzgar de quien se ha atrevido hace pocos días á conducirse como van ustedes á ver?

«El famoso compositor francés Hervé, dice un diario, enojado por las durezas que en una crítica reciente le ha dicho «Le Fígaro», ha dirigido á este periódico una carta dándose de baja como suscriptor, y diciéndole que «nunca podrá franquear los umbrales del único compositor francés que no tiene igual en todo el arte de Francia.»

Este arranque ha puesto en evidencia el orgullo, más que satánico del compositor que, en efecto, ha llegado hasta decir de sí mismo: «¡Tratarme así á mí, que valgo más que Mozart! Sí señor, más que Mozart con su música de polvos de arroz. Mozart tenía talento, no lo niego; pero el mío es superior al suyo en todos los géneros. ¡La misa de «Requiem! ¿Qué es eso? ¡Ah! ¡Si se conociera la mía!...»

¡Apaga y vámonos! Ya no hay más allá. *Eu fonce* á doña Emilia.

## GACETILLA.

### SOBRE LA FIESTA DE ANTEAYER.

No concebimos ideal más bello ni espectáculo más encantador que el que ofrece la niñez y la juventud del sexo devoto postrados á los pies de María. Los perfumes de piedad que brotan de los corazones tiernos, no maledados todavía por el hálito devastador del

mundo, han de ser de tal manera preciosos ante el trono soberano de la reina Purísima de los ángeles, que bien podemos calificar de celestial y angélico, mirado á la luz de la fé, el cuadro incomparable trazado por tales corazones en el acto de consagrarse con efusiones de fervida alegría á la excelsa Madre y Patrona de la inocencia y de la pureza.

Decimos esto á propósito de la fiesta celebrada el lunes último en la Iglesia del Sagrado Corazon de esta ciudad, por las Rdas. Madres y alumnas de la Enseñanza, en obsequio de la Santísima Virgen María en el Misterio de su Presentacion al templo. De seguro que en ese día hubo de rebosar de gozo y legítima satisfacción el alma de nuestro venerable Prelado al distribuir la Sagrada Comunión á la multitud de educandas que, en la primavera de su vida y en el risueño albor de sus años juveniles, iban á robustecerse con el Pan de los fuertes y el Vino que engendra vírgenes. Fué tal, efectivamente el concurso de las jóvenes comulgantes, y tanta la modestia y devota compostura de las mismas en el acto de la Comunión, que debió cifrar sin duda las complacientes miradas de Dios y ofrecía deliciosísimo ejemplo ante los ojos del mundo. Tiernamente conmovido y lleno de religiosa uncion el Ilmo. Sr. Obispo, pronunció en aquellos solemnes momentos una fervorósima plática de circunstancias, para mejor preparar las alumnas á la digna recepcion del Pan Eucarístico.

Conservando tan gratas impresiones del acto primero de la fiesta, accedió gustoso S. Sría. á realzar con su presencia, asistido de los Muy Iltes. Dean y Maestrescuela, el solemne oficio de la Misa Mayor en la que fué celebrante el M. I. Sr. Arcediano, cantándola al armonium las Madres de la Enseñanza con singular maestría é inmejorable precision. Como es de estilo religioso la partitura que ejecutaron, y en el desempeño de la misma no menos que en la combinación y cualidad de las voces brilló el éxito más completo, revelando exquisito gusto y apreciabilísimas dotes de inteligencia en el arte de la música; merecieron por ello las Rdas. Madres los plácemes sinceros y justos elogios de la escogida concurrencia; que en apretada multitud llenaba materialmente la Iglesia.

Conforme estaba anunciado, en el Ofertorio de la Misa tuvo lugar la tierna ceremonia de la presentacion de ofrendas á la Santísima Virgen por las educandas del colegio en número de trescientas próximamente, desfilando con velas encendidas y en ordenada procesion desde una de las dependencias del convento hasta el altar sagrado, para hacer en manos del celebrante y á los pies de María la respectiva entrega de ofrenda filial. Ante aquella poética escena, tan encantadora como espresiva, parecíanos escuchar los ecos melodiosos del Santo Rey Divino, cuando en trasporte profético cantaba al compás de su inspirada lira las incomparables grandezas de María, simbolizada en la bella Hija del Rey Excelso, pronosticándole que «en pós de Ella irian las vírgenes á ofrecerse al Señor, que le formarían brillante cortejo para entregársele en su templo Santo; *adducentur Regi virgines post eam... aducentur in templum Regi*. Porque las circunstancias de solemnizarse en la fiesta que reseñamos, el misterio de la Presentacion de María al templo, misterio que representa la consagracion completa y total que Ella hizo de sí misma á Dios, dedicada al servicio del Tabernáculo durante el período, digámoslo así, de su educacion á la sombra del Santua-

rio, desde los tiernos años de su niñez hasta los floridos de su juventud,» esta circunstancia decimos, unida á la espléndidez de la funcion religiosa y á la visible alegría y fervido alborozo con que iban las educandas presentando su ofrenda, imprimian al acto un sello tan augusto un sabor de tal manera impregnado de aroma espiritual, que era imposible no sentirse sobrecogido de piadosa emocion.

Al contemplar agrupadas en torno del altar de María para rendirle homenaje y formarle séquito la regocijada niñez de infantil candor, y la ruborosa adolescente y la recatada jóven, la hija del jornalero junto á la del rico comerciante y á la del ilustre hacendado, todas en seguimiento de la Reina de las Vírgenes y buscando abrigo á la sombra de su Manto...; semejante cuadro nos pareció soberanamente hermoso, pues creímos divisar en el fondo del mismo la figura celestial de María atrayendo hacia sí. Modelo que es de niñas y de jóvenes, á la juventud y á la niñez de las hijas de Ciudadela cautivándolas con el ejemplo de su consagracion á Dios y de las perfumadas virtudes que Ella practica durante su estancia en el Templo. Así lo manifestó en su oportunísimo y entusiasta discurso el M. I. Sr. Chantre Dr. D. Lino Singla, al describir con la uncion que le caracteriza el misterio de la Presentacion de María y las obras de virtud y de consumada santidad que en el retiro del templo Ella ejerció, presentándola al propio tiempo como Modelo y Tipo perfecto de las niñas y jóvenes cristianas y de las educandas que la veneran por Patrona.

Por la tarde, á la hora de antemano señalada, se efectuaron con toda solemnidad los ejercicios religiosos de Trisagio Mariano cantado, consagracion de las alumnas del colegio á la Santísima Virgen, besamanos con canto de letrillas y tierna despedida á María, tomando parte en el canto las educandas con notable ajuste y afinacion, y estando la Iglesia ocupada por numeroso concurso.

Antes de terminar los presentes apuntes, hemos de hacer mención de una circunstancia para nosotros muy significativa, que pudimos observar, y con gusto consignamos, con motivo de los cultos dedicados á María; y es, que en estos cultos públicos y en los actos más visibles, tomaron parte activa no sólo las niñas y jovencitas, sino además algunas jóvenes ya crecidas y en la plena flor de sus años, que al día de mañana pueden ser esposas modelo de tales y hacendosas madres de familia. Y hacemos esta observacion, porque el comportamiento y resuelta actitud de esas jóvenes cristianas puede servir de modelo á las demás, y contrasta por manera marcadísima con el retraimiento de otras, que víctimas del respeto humano, temen concurrir á los actos religiosos y en las funciones de Iglesia. A un solo bajo este punto de vista, cuando otros motivos no existieran, se recomienda por sí mismo el colegio de la Enseñanza.

Con esta ocasion, pues, séanos permitido dirigir respetuoso saludo á las Rdas. Religiosas encargadas del Colegio de Ntra. Señora, felicitándolas de todo corazon por los brillantes obsequios y espléndidos cultos con que honraron á su celestial Patrona, felicitacion que hacemos extensiva á las educandas todas no menos que á sus familias, y en especial al Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo que tan eficazmente se desvela por la cristiana y sólida educacion de la juventud ciudadelana.



Ayer falleció a la temprana edad de 22 años, el joven tonsurado D. José Femenias y Mercadal, después de haber sufrido penosa y larga dolencia y recibidos los santos Sacramentos. Cual árbol tronchado en la primavera de sus días, ha bajado al sepulcro ese joven, antes que pudiera dar los regalados frutos que prometía. Dotado de excepcionales cualidades para los estudios, cursaba con singular aprovechamiento la carrera eclesiástica, mereciendo la aprobación de las asignaturas escolares con las más altas calificaciones. Había obtenido por oposición en los primeros cursos de Latinidad, gracia de *Beca* entera en el Seminario Conciliar, teniendo cursados siete años de la carrera, todos coronados con la nota de *Meritissimus*. Su enfermedad no le permitió matricularse en el presente curso de primer año de Teología, ni seguir en calidad de interno sus estudios como lo había hecho por espacio de seis años. Dios le ha querido para sí y debemos adorar sus inescrutables designios, por más que sea muy sensible la pérdida de este joven, que podía con el tiempo darle gran honor y ser de utilidad para la Iglesia.

Presididos del M. I. Sr. Rector y acompañados de varios profesores del Seminario, asistieron al entierro del joven Femenias sus condiscípulos, hasta dejar su cadáver en su última morada.

Enviamos a su afligido padre y demás familia nuestro sentido pésame y suplicamos a nuestros lectores tengan presente el alma del finado.

R. I. P.

Según leemos en un colega, hay en España 14,692 escuelas y 342,604 tabernas. Después de leer esta aterradora noticia, sólo se nos ocurre exclamar: ¡ahora lo comprendemos todo!

Efectivamente, se presta a serias meditaciones y a juicios severos la comparación entre los datos estadísticos, que en tan breves líneas ofrece el periódico aludido. Hay quienes piensan, que todos los males sociales podrían curarse sólo con la *pedagogía*; pero nosotros no lo creemos así.

La revolución, sustituyendo el Apostolado cristiano, pretendió hacer mejores a los hombres con la mera ilustración: ¿y qué ha resultado? Que en vez de ir para adelante hemos ido para atrás. Que hemos retrocedido con el *progreso moderno* a los siglos en que imperaba el materialismo clásico de Leucippo, Demócrito y Epicuro y esto es porque la pedagogía sin la ley moral y sin la educación religiosa, sólo puede conducir a que el pueblo cifre todo su destino en los placeres y vicios de la taberna.

De admirar es, que unos pueblos tan

reducidos como el nuestro, haya una taberna casi en cada calle, mientras que en otro tiempo, cuarenta años atrás, sólo había dos ó tres en Ciudadela. Hemos *progresado* en tabernas, casinos y teatros, retrocediendo pasmosamente en el camino de la moralidad y de la Religión.

Los sembrados han rejuvenecido y los campos ofrecen un aspecto risueño, merced a las deseadas aguas que en estos últimos días han beneficiado los terrenos. Los labradores se muestran muy satisfechos, por ese nuevo don que Dios les ha concedido.

Hay en esta ciudad un excelente fotógrafo catalán, que se ocupa en sacar grupos de personas en hermosos retratos. Hemos tenido ocasión de ver algunos de los talleres de calzado, pareciéndonos bien hechos y acabados.

Es un abuso que se permiten ciertas personas y que puede ocasionar graves perjuicios a los transeúntes, el hecho de dejar abandonados sin nadie que los guíe a los animales vacunos y caballares sueltos por los caminos, como con bastante frecuencia se nota y que debiera corregirse por quien correspondiera.

La fiesta de santa Cecilia, patrona de los músicos, que en tiempo pasado se celebraba con solemnes cultos, parece haberse dejado ya entre nosotros la costumbre cristiana de conmemorarla con aquel antiguo esplendor y entusiasmo de nuestros antepasados, que tanto honraban a los músicos y debía ser objeto de complacencia para la Santa. Sentimos la pérdida de semejantes piadosas tradiciones.

Con muy buen acierto se ha construido un cobertizo, sobre la fuente que sirve de lavatorio en el paseo de S. Juan, para resguardarla de la intemperie y ser un medio de abrigo muy útil para las lavanderas.

Una de las cosas que más afean la forma de las calles de esta población, es la falta de lineación y gusto estético que en ellas brilla por su ausencia. Esta falta no solo es debida a los planes de las antiguas construcciones, sino también y esto es lo más deplorable, a las líneas modernas que en muchas partes han permitido incorregibles abusos. Es preciso, si no se quiere afean el aspecto de la población, obrar en esto con sumo tino y cautela.

Sería una obra que aplaudiría este vecindario, la construcción en el cementerio de una capilla iglesia, que viniese a ser como el coronamiento de aquel sagrado recinto.

El vapor «Leon de Oro» ha fondeado en

este puerto en la tarde de hoy con 16 pasajeros y carga general.

El lunes por la noche a consecuencia del vino tuvo lugar un alboroto en la calle Que no Pasó ocasionado por algunos jóvenes de esta población, habiendo acudido ha apaciguarlo el primer Teniente de Alcalde y un dependiente de la Autoridad.

Según hemos oído el Inspector de carabineros tiene el proyecto de aumentar la Comandancia de Carabineros de Baleares en una compañía de infantería y una sección montada de dicho instituto.

El aumento se impone, pues con la fuerza que actualmente practica servicio, es casi imposible impedir los alijos que de tabaco de contrabando se verifican defraudando la Compañía Arrendataria.

La sociedad Cambio Mallorquin ha cedido la respectiva expedición y cobranza del impuesto de cédulas personales para los pueblos de la isla de Menorca el Banco de Mahón, y se añade que éste se halla dispuesto a subarrendar el servicio por pueblos separados.

Por la dirección general del Tesoro público se ha dirigido a los delegados de Hacienda y administradores de loterías una circular previniéndoles que habiendo sido resuelto por real orden de 19 de Agosto último que los reintegros anunciados en los prospectos de lotería nacional no pueden reputarse como ganancia de los interesados, sino como una devolución de ingresos, dichos reintegros están libres del impuesto del 1 por 100 sobre pagos al Estado establecido por el artículo 8 de la ley de presupuestos vigentes.

El Sr. Gobernador de la provincia avisa a los interesados en el expediente instruido en el Ministerio de la Gobernación con motivo del recurso de alzada interpuesto por D. José Carretero Tuduri, arrendatario de consumos que fué del pueblo de Mercadal, contra una providencia de este Gobierno civil que denegó el procedimiento de apremio solicitado por el mismo contra los contribuyentes morosos.

En Binisalem la guardia civil ha denunciado diez tabernas que tenían abierto a deshora, con objeto, según se cree, de que se jugaba a los prohibidos.

## Movimiento del Puerto.

### Buques entrados.

Día 21.—De Cette pailebot «Industria» de 40 tons., Martin Pons, con 6 trips., y efectos.

Día 21.—De Palma pailebot «Margarita» de 23 tons., pat. Juan F. menias, con 3 trips., 1 pas. y efectos.

Día 23.—De Cette pailebot «Paloma» de 36 tons., pat. Jaime Vives, con 5 trips., y efectos.

Olot 15.—Dicen de Begudá que el Ayuntamiento acordó crear derechos de consumos, debiendo empezar á regir hoy; al efecto publicó unos bandos que han sido arrancados por el pueblo.

Enego creció el coraje de los amotinados, dirigiéndose al matadero, prendiéndole fuego á los gritos de ¡Abajo los consumos!

Reina gran alarma en aquella población, habiendo salido tropa de ésta en dirección á Begudá para restablecer el orden.

Begudá es una población de la provincia de Gerona que cuenta 2.000 habitantes.

Paris 16.—Ha sido detenido por la policía el anarquista Mario Tournade, que fué á Carmaux á hacer propaganda.

La policía no ha logrado hacer luz sobre el atentado de la calle de Bons Enfants.

El Municipio de esta capital aprobó por 43 votos contra 4 una orden del día exortando al Gobierno á no atentar, con motivo de la última explosión de dinamita, á la libertad de la prensa, de reunión y de asociación á fin de no entorpecer la evolución pacífica de la clase obrera.

Acentúase la probabilidad de una próxima crisis ministerial. Parece que el ministro de las Colonias ha manifestado al presidente del Consejo su firme decisión de abandonar el ministerio.

Paris 15.—Se ha reunido en el ministerio

de Comercio la Comisión organizadora de la Exposición Universal que debe celebrarse en ésta el año 1.900 acordándose los trabajos preliminares de propaganda que deberán verificarse.

Paris 16.—Se ha fugado un cambista establecido en el Boulevard de Saint Germain, dejando un pasivo de 600.000 francos.

Londres 16.—Un incendio ha destruido en Tokio 600 casas.

Paris 16.—El Gobierno ha acordado procesar á M. de Lessep y á otros consejeros del canal de Panamá, así como al ingeniero Eiffel.

Madrid 17.—El Juzgado se ha presentado al Congreso: dicese que se ha descubierto un desfalco de 125.000 pesetas.

Van venciendo todas las dificultades para dejar ultimadas las bases de un tratado comercial entre Portugal y España.

La Regente ha ofrecido á la corte de Portugal que en ocasión oportuna le devolverá la visita en Lisboa.

Madrid 17.—El desfalco del Congreso se explica diciendo que habia necesidad de cobrar del Banco de España la cantidad de 125 pesetas. El autor del timo añadió á la cifra del talon tres ceros y la palabra mil. El asunto está subyugado y se hacen muchos comentarios acerca de este suceso.

Madrid 17.—El Duque de Tetuan y el pre-

sidente del Consejo de ministros de Portugal conferenciarán hoy para tratar sobre el tratado de comercio que se está concertando entre aquella nación y España.

Insístese en que se sacará á concurso el arrendamiento del impuesto de cerillas.

Madrid 17.—Ha salido para Valencia el nuevo Arzobispo de aquella diócesis, habiéndole despedido gran número de amigos en la estación, los cuales le dieron muchos vivas.

Madrid 17.—Telegrafien del Ferrol diciendo que existe allí gran disgusto por el hecho de haber sacado algunos oficiales de la escuadra inglesa datos topográficos en aquella costa, habiendo desembarcado á este efecto.

Madrid 17.—Ha salido la corte de Portugal. A la estación ha ido inmensa muchedumbre á despedirles. Doña Amalia estaba vivamente emocionada. La despedida que se les ha hecho ha sido realmente afectuosa. Se han dado numerosos vivas á España y Portugal.

Roma 17.—El Vesubio da señales de una próxima erupción.

Madrid 18.—El Gobierno alemán ha decidido prorrogar el tratado de comercio con España.

Se han adoptado en Lisboa grandes precauciones para recibir á la corte, pues se teme que intenten provocar un conflicto los adversarios de la cordialidad de relaciones entre Portugal y España.

## ANUNCIOS.

### DOCE DIAS EN MALLORCA

IMPRESIONES DE VIAJE

POR

D. ANGEL RUIZ PABLO

Se halla de venta en esta imprenta al precio de 1'50 pesetas el ejemplar eu rústica.

### EL CATOLICISMO DEMOSTRADO

PRUEBAS Y OBJECIONES

POR

EL DOCTOR F. N.

Se halla en esta imprenta.

### Estudios críticos acerca de un período de la vida de Colon

por D. Alejandro de la Torre y Vélez  
Canónigo Lectoral de la Catedral de Salamanca.

Un elegante volumen en buen papel y bien impreso, de 304 páginas, cinco pesetas.

Hállase de venta en la Sociedad editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, núm. 10, principal, y en las principales librerías.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZÓN DE JESÚS, á cargo de Rafael Massanet, Alcántara 11.

### Acento prosódico de la lengua española

por D. Leon Carnicer. Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la imprenta de este periódico.

### Cristóbal Colón

CUARTO CENTENARIO

DEL

DESCUBRIMIENTO DE AMÉRICA  
(1492-1892)

por F. N.

Se halla de venta en esta imprenta al precio de 25 céntimos el ejemplar.

### Cromos, estampas y recortes

vistas y paisajes.

Se hallan en la imprenta de este periódico.

### Pérdida

Se ha extraviado un sencillo portamonedas de plata; la persona que lo devuelva á esta imprenta recibirá una gratificación.

Dietario hispano-americano para 1893

Calendarios del S. Corazon de Jesús  
para 1893

Se hallan de venta en esta imprenta.